
25

 蕭 寅 定 總 幹 事 (195 5忠 社) 將 於 2 0 2 2 年 2月2 8
日榮 休，蕭總 幹 事服 務培正同學會38 年，期間克 盡己
任，不 辭 勞苦 聯 繫 關 懷 各地 紅 藍兒 女。蕭 總 幹 事 對學
校及同學會歷史瞭 如指掌，是我們碩 果 僅存之一的 活
化石。
 祝 願 蕭 學 長 榮 休 後 生 活 事 事 如 意，並 期 待 學
長 以 同 學 會 特 別 顧 問及 前 總 幹 事 身 份 繼 續 扶 持 指 點 
後學。
 總 幹 事一 職 將由羅 志 明 幹 事 接 任。羅 志 明 學 長
為1977傑社校 友、前母 校中學教 職 員和小學 老師，並
曾出 任 本會 副 會長，熱 心會 務，與 校 友 稔 熟，感 恩 出
任總幹 事，繼 續推 動會務。

蕭寅定總幹事2022年2月28日榮休

1955忠社林錫衡及幾位忠社同學感謝蕭寅定學長多年來為同學會的付出，托朱
自明永遠名譽會長轉贈利是，表達感謝心意。
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大會主席的話

遠在1967年，大約55年前，台灣培正校友聯誼會，由斌社曾昭穎學長創立，

讓生活在台灣的校友們，可以有機會，在社會上再次相遇，分享昔日培正美好時

光，和在台灣的生活成就。台澎金馬的各個角落，其實都有培正人的踪跡，有的是

隨著國民政府遷台，早期大都畢業自廣州東山培正，有不少是職業軍人，他們都是

大時代下的英雄。後來兩岸情勢漸穩，再加上當時台灣政府的港澳政策，開始有香

港澳門培正的畢業生來台升學，大家呼朋引伴，讀完中六之後，都會「順便」報名

台灣的大學入學考試，每年都有很多同學，追隨著學長的腳步前進， 形成一股往台

升學的風潮。 當年除了台灣北區培正學生會外，台南成功大學和高雄醫學院，亦自

發組成南區培正學生會。

台灣民主化後，政治情況急劇轉變，加上香港97回歸，和留港升學機會大增

之後，香港培正中學畢業生，來台升學人數驟降，例如2019年，香港培正同學來

台升讀人數只有一人。目前來台灣升讀大學的培正畢業生，以澳門培正為主，但是

近年，仍然有下跌的趨勢，原因是內地有不少知名的學院，開放免試名額給澳門

培正中學， 爭奪優秀的培正畢業生之故。 近年來，其實反而是選擇退休移居台灣，

或者選擇到台灣，開創新事業的培正人，正有日漸增加之趨勢。

台北是一個宜居的城市，位於台灣北部首善之都，是台灣經濟文化的樞紐，

既是現代化的大都會，同時亦有精彩豐富的歷史背景，具有台灣飲食特色的夜市，

和收藏有中國五千年文物的故宮博物館，這更是各地遊客，在台北必遊的景點，

在政府政策支持之下，文化創作產業園區，近年蓬勃發展，也值得大家去探索。 第

六屆世界培正同學日挑選在台北舉行，其實是帶著不少曾在台灣升學的學兄學姊

們的期盼，讓大家有機會重温往日在台灣讀書生活工作的情懷。中港台澳民間互動

本來就十分頻繁，藉著世界培正同學日在台北舉辦，讓大家再次認識台北，再次認

識在台灣打拼的培正人。

我就讀過三間學校，培正幼稚園小學中學、高雄醫學大學醫學系、和台灣

大學管理學院會計研究所；台大教育我成為一個創業家，高醫教育我成為一名醫

生，培正教育我懂得做人道理「至善至正」。培正是我從小到大的大家庭，自我懂

事以來，父親(虹社池元平醫生)便帶著我，參加同學會的活動；直到我17歲，一

個人來台升學，仍然不斷接受培正校友們的照顧。 在台灣讀書、工作、成家、 立

業，正為社會貢獻一己之力之餘，在上帝的安排下，接任台灣同學會會長工作，在

香港的支持下，才有世界培正同學日在台北的規劃，我心情上是無比感恩的。

全球疫情肆虐　六月暫停台北大會
他日時機適當　擇期補辦寶島共聚

第六屆世界培正同學日－在台北
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2021世界培正同學日在台北的活動，因應疫情的狀況，已經被迫延期一次，

可惜到了2022年初，新一波新冠肺炎疫情再起，繼Delta之後，COVID19 Omicron 

變種病毒，又開始橫掃全球，雖然台灣疫苗完整接種比例，已經超過七成，但是

政府面對疫情的「清零」及「防堵隔離」政策，似乎沒有任何改變的跡象，世紀疫情

正考驗著我們，經過我們籌委會內部再三考量，我今謹以大會主席的身份，並代

表籌備委員會的夥伴們，在此宣布：

第六屆世界培正同學日在台北的籌備活動暫時終止，期待另覓適當時機，再

行補辦，讓大家有機會在寶島重温昔日的情懷。

為免訂金的損失，我們進行與圓山及喜來登洽商，祈能把己付的訂金，延於日

後使用。對於已經早鳥報名的校友們，台灣和香港方面，會進行退費的作業， 他日

仍然保留優惠折扣。

感謝台北市政府、台灣香港兩地的籌委們、熱心借墊籌辦費用的名譽籌委主

席、各地培正學校的熱心參與、各地培正同學會會長領導們的支持，香港培正同

學會的文宣行政上的支持協助。 最後，更感謝各地培正校友們的耐心等待和對日

後培正世界同學日活動的支持。

我帶著母校光榮印記
隻身勇赴美麗的 寶島
培正
培育我 越 過高山走 過低谷
在這異鄉我不停尋找
尋找記憶中互動
紅藍
其實喺我心內流動的色 彩

 池永昌醫生(81勁社)

 台灣培正校友聯誼會會長

 2022年1月28日
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楊汶璁同學和鄭思律同學代表香港參加第六屆國際大都會奧林匹克

當中楊汶璁同學勇奪國際大都會奧林匹克資訊科技組金牌

六正班楊汶璁同學和鄭思律同學於港隊遴選賽脫穎而出，分別獲選代表香港參加12

月6日至13日的第五屆國際大都會奧林匹克資訊科技組及化學組。楊汶璁同學在比賽中

發揮出色，更於首天比賽獲得滿分，最終順利奪得一面金牌，協助香港隊於隊際總成績

取得二等獎。

楊汶璁同學於曾在國際電腦奧林匹克競賽(IOI)、全國信息學奧林匹克競賽(NOI)、國

際大都會奧林匹克(IOM)等多個全國或國際比賽都獲得獎牌，而鄭思律同學也曾於國際初

中科學奧林匹克(IJSO)及國際遺傳工程機器設計競賽(iGEM)獲獎，兩位同學實乃紅藍之

光。

國際大都會奧林匹克是每年舉行的國際比賽，當中包括物理、化學、數學和信息學

比賽。旨在讓14至18歲的學生在自己擅長的領域發揮所長，並讓各國選手互相交流。由

於疫情關係，香港參賽者留在香港於網上同步比賽。我校連續5屆均有同學代表香港出

戰國際大都會奧林匹克且取得獎牌，分別是愛社黃梓駿同學、愛社黃亦駿同學、奕社衛

家熙同學、奕社袁樂勤同學及潔社楊汶璁同學，可見紅藍兒女持續在學術上表現卓越。

第六屆國際大都會奧林匹克香港代表隊合照，右三為鄭思律同學，右四為楊汶璁同學

第六屆國際大都會奧林匹克比賽
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中四正班蔡浩朗同學早前於國際初中科學奧林匹克港隊遴選賽中脫穎而出，代表香

港參加12月12日至21日的國際初中科學奧林匹克2021，雖然今年因疫情要留在香港線

上同步比賽，但蔡浩朗同學在比賽中發揮出色，最終在來自全球的多位學生中突圍而出，

為香港奪得銀牌。

國際初中科學奧林匹克是一項讓16歲以下的中學生在自然科學方面比賽的年度活

動。香港培正中學自二零一七年起，有三屆同學代表香港出戰國際初中科學奧林匹克且

取得獎牌，分別是奕社潘博文同學、潔社鄭思律同學和恩社蔡浩朗同學，可見紅藍兒女

持續在學術上表現卓越。

圖片說明:�蔡浩朗同學(右一)為港增光，勇奪銀獎

蔡浩朗同學於國際初中
科學奧林匹克2021 (IJSO) 勇奪銀牌
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認識蕭學長，實屬必然，2010年8月當選悉尼同學會會

長，每年11月，回港参加香港培正同學日，成了指定行程，

再加上1975年級，昕社畢業三十五年慶典，更不能缺席。

首次見面在Block A四樓的同學會會址，之後見面的地

方，便在新樓地下的新會址，知道蕭學長畢業於1955年忠

社，大家相隔廿年，應該沒有甚麼談得上的話題，但是培正

人真的了不起，只有觸及培正事，那麼就話題不斷，他問候

前會長馮玉基(明)、李桂榮(瑩)、葉喬生(敏)，又給我看前

副會長方守法送他的一帆風順的小型鐘，親切介紹我，認識

當年總會會長呂沛德(勤)，使人暢沐在紅藍大家庭中，當然

蕭學長主政三十八年，閱人無數，更是一位藉得深交的朋友。

當了會長自然有寫文章介紹悉尼同學會近况，穗港澳同

學日花絮，過去十年，寫了不少於四十篇長短文，知道蕭生

都有閱覧，有錯字，不通順，也必替我改，更重要，閱後都讚

好，令做學生的徐同學，更受鼓舞，繼續寫， 求進步，這款亦

師亦友最難忘。也可能培正同學通訊，乏人投稿，大家互惠

互利一下，哈哈！不對，黎藉冠會長(凱)主政，開始了電腦排

版，彩色印刷，各地投稿大增，蕭生要汰選不少。

2012年台山世日，接受倡辦2015年澳紐世日之舉，之

後大家緊密合作，最後，香港收到的款項，不論人民幣、美

元、加元和港元，都滙入我太太的香港戶口，主因不用讓銀

行賺TT費和滙率，幸好我沒有走佬，給全世界培正人通緝。

蕭生也身體力行，帶太太出席悉尼大公宴，逛了首都坎培

拉，見到親戚蕭偉明(誠)。

《培正同學通訊》第183期2017年6月，我的文章內

Page 46，登出了一張 7cm x 3.5 cm 的風景相片，相中右下

角，依稀有拍攝者的簽名，我以為是昕友台灣遊拍到好相上

載到我的手機，長文中有一小段，提到台灣遊，培正同學通

訊便登出，所以大家以後要小心，如你的手機setting 設定 

accept all，“對家”有你手機號碼，你又轉發，隨時有麻煩，

小兒 Hugo在澳洲做律師，他解釋給我知道那不是抄襲，如

果抹去了作品的簽名，才算抄襲。　　

中學部及同學會更遭人騷擾，“對家”說要付十萬元才可

了事。幸好，蕭生、雷禮和副會長(仁)和何浩元會長(勁)，

冷靜處理，力證我不會是鬼，潛伏了七年才發圍，當年正藉

新廈業權糾紛，律師信和法庭交鋒，毀了同學會向窩打老道

的藍色招牌，會址被弄到飛沙走石，顧明鈞學長(皓)也上報

紙了，辦徵文比賽。顧學長跟我光頭look 相似，多年來，我

蕭寅定總幹事與我同行十載
前悉尼同學會會長徐兆敏
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返同學會見蕭生，多次被信鴿通告：顧學長回同學會開會，

警報大作。

回顧十年，每次途經過香港，都有跟蕭生見面，足跡遍

培正外面，各所茶餐室、馬會六化郎、滿冠樓、太古城咖啡

店、尖沙咀協社飯局、沙田第一城(鄺文熾學長香港居所)

等等。當然也遠至2018年世日温哥華和多倫多市， 2019年香

港處於反送中風波，建校第一百三十年校慶和同學日一切從

簡，沒有了賣紀念品，中小學學生，表演和檔位遊戲，大家一

車又一車送到赤臘角飛機場宴會廳，同學總會事工，發揮完

美功能，再次感謝蕭生，幸小姐，shirley(凱 )，正副會長們合

力完成多年來各項同學會使命。

最後要感謝蕭生和各位正副會長，邀請了我多次出席每

次月會後的總會工作會議，當遇到困難議題，談到晚上十一

點仍未散會。再多謝蕭生三十八年來，為同學會的付出，跟蕭

太如沐春風，身體健康，享受人生；羅志明總幹事(傑)薪火

相傳，繼續出心出力。　　 

後記

1. 2022.02.21今天悉尼重開國際旅客(打了兩針的)來訪，

不用隔離，市面生氣再現，還記得2020.03.20 離港回悉尼

之前，遊非洲摩洛哥坐上英航，國泰和澳航跟著是疫情大爆

發，各國停飛，2020.03.23澳洲鎖國了。

2. 今天，俄軍進佔烏克蘭東部，話停內戰，支持蘇語區民衆

自治，美國總統拜登，衰咗阿富汗一次，應接受烏總統邀請

去基輔坐陣，看普京敢不敢投彈，哈哈！

3. 悉尼西人朋友，問我識不識有朋友中了Omicron，話冇，

表示你在悉尼冇朋友，哈哈!

世事無常，大家有緣再會。

徐兆敏， 前悉尼同學會會長 2022.02.21　


